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開会の日時及び場所   令和５年５月 25日（木）午前 ９時 00分 

            東温市庁舎  ４階  405会議室 

 

議事に出席した委員   教育委員        本田 隆彦 

            教育委員        水岡 明美 

            教育委員        大西 正志 

            教育委員        大野 誠司 

 

議事に出席した職員   教育長         八木 良 

            事務局長               森  賢治 

学校教育課長           松本 則一 

保育幼稚園課長     近藤 和明 

生涯学習課長      渡部 昌弘 

給食センター長     近藤 照雄 

                        学校教育課長補佐       好永 慶一郎 

            学校教育指導主事    橋本 清 

 

傍聴人                  なし 

 

１  開会宣言（９：00） 

 

好永補佐    （開会を宣す。） 

八木教育長  それでは、最初に本教育委員会の傍聴希望者の対応を確認させていた

だきます。現在傍聴希望者はおりませんが、途中で傍聴希望される方が

現れましたら、許可をするということでよろしいでしょうか。 

委員全員   （意義ない旨伝える。） 

 

２  教育長あいさつ（９：00） 

 

八木教育長  皆さんおはようございます。４月から本年度が始まりまして２か月が

経とうとしております。お陰様で、認定こども園並びに各幼稚園、保育

所、小中学校共に、令和５年度を順調に滑り出しています。 

さて、新型コロナウイルス感染症ですが、今月８日から感染症上の分

類が２類から５類に移行され、季節性インフルエンザと同じ対応となり

ました。このことから、学校行事をはじめ、市教委における様々な事業
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が次々と通常開催となってきています。マスクの着用も自由となり、マ

スクを着けていない方もいたるところで見かけるようになってきていま

す。一方で、数は多くありませんが、新型コロナウイルス感染症で陽性

になる児童生徒や職員が出ておりますし、他市町ではインフルエンザに

よる学級閉鎖が行われたと聞いています。また、ニュースでは、はしか

の流行に注意喚起が行われていますので、引き続き感染予防対策を講じ

ながら、withコロナの今の社会の中で教育活動を進めて参りたいと思っ

ています。 

ところで、去る５月 15日 16時 45分頃、川上小学校の近くの県道で、

中学１年生の男子が刃物を持った不審者に「おい」と声を掛けられ、自

宅に逃げ帰るという事件が発生しました。すぐに警察に連絡するととも

に、教員が事件発生場所周辺のパトロールを行いました。そして、中学

校で部活動をしていた生徒を集め、保護者に迎えに来てもらい下校させ

るという措置をとっています。小学校は既に下校した後でした。小中学

校ともに、翌朝の登校時には、教職員をはじめ、見守り隊など地域の方

がたくさん出て子ども達の登校を見守ってくださっていました。もちろ

んパトカーも何台も見かけましたし青パトも見かけました。地域の力を

感じるとともに、多くの地域住民、関係機関によって学校は支えられて

いることを再認識しました。現在まで、不審者の特定はできていません

が、19日金曜日には学校は平常運営に戻っています。 

一方、今月末から多くの小学校で運動会が行われます。コロナ禍以前

のような子ども達の元気な笑顔や楽しそうなダンスの演技などが見られ

るものと思っています。委員の皆様にも参加いただく計画としておりま

す。子ども達の様子をぜひご覧ください。 

結びにあたりまして、委員の皆様方におかれましては、東温市教育の

取組について、忌憚のないご意見をお出しいただくようお願いいたしま

して、挨拶といたします。本日もよろしくお願いいたします。 

 

３ 前回会議録の承認 

 

八木教育長  前回会議録の承認ですが、承認いただけますでしょうか。 

委員全員   （意義ない旨伝える） 

 

４ 各課報告 
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松本課長   （当日資料１、２ページに基づき、学校教育課に関する行事報告及び

行事計画について説明する。） 

近藤課長   （当日資料２、３、４ページに基づき、保育幼稚園課に関する行事報

告及び行事計画について説明する。） 

渡部課長   （当日資料４、５、６ページに基づき、生涯学習課に関する行事報告

及び行事計画について説明する。） 

近藤所長   （当日資料７ページに基づき、学校給食センターに関する行事報告及

び行事計画について説明する。） 

八木教育長  各課から報告をしていただきましたが、ご意見やご質問ございません

でしょうか。 

水岡委員   コロナ前の行事計画に戻った感じがして、とてもいいことだと思いま

す。生徒たちもいろんな行事に参加することができるので、行事を見て

楽しく思いました。５月 20 日から川内で始まりました未来塾について、

重信中学校の生徒さんの需要もあると思うのですが、重信地区の未来塾

がいつから始まるのか教えてください。 

渡部課長   川内地区について５月 20 日から始めさせていただきました。重信地

区については今年度検討して、できれば来年度から進めていけたらと

思っておりますが、まだ検討の段階で確定ではありません。 

八木教育長  川内地区は重信地区に比べて塾が少ないという地域の方の意見もあっ

て、まずは川内地区からということで始めておりますので、重信地区に

ついては今後検討を進めていきます。 

本田委員   学習支援員３名とサポーター３名に協力いただいているということで

すが、どういう方でしょうか。 

渡部課長   学習支援員の１名は塾の講師をされている方です。２名については確

認してご報告させてもらったらと思います。教育活動サポーターは大学

生と聞いております。 

大西委員   拝志放課後わくわく教室や、川上放課後わくわく教室があります。出

席者はどういう方々で、どんな内容なのでしょうか。 

渡部課長   拝志放課後わくわく教室は、放課後児童クラブとタイアップして、年

間申し込みをしていただいて活動をする形になっております。活動内容

については、工作をしたり手芸をしたり、運動、ダンス、体操、ペット

ボトルロケットを作ったりするような実験等をしております。５月から

２月までの第１第３水曜日、年間 15回程度行う予定としております。川

上も同じような形の内容にはなろうかと思います。 

大西委員   講師は地元の方ですか。 
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渡部課長   講師は地域学校協働活動推進員、協働活動サポーター、地域ボランティ

ア、まちの先生などにお願いをして活動しております。 

大西委員   不登校の子がこういうのに参加できたら学校行くことが少し面白く

なってくるかなと思いました。 

渡部課長   申し込みが多くて、拝志は児童数と定員がほぼ一緒ですが、北吉井で

は人数が多く、４クラスに分けて実施している状況です。抽選で漏れを

なくすために月４回実施しておりますが、参加できるのは月１回程度で、

人数を絞って実施しております。１年間を通して募集をかけております

ので、途中で参加というのが難しいのが現状です。 

大野委員   地域未来塾について、学年と学習方法、学習内容についてわかる範囲

で教えていただけますでしょうか。 

渡部課長   手探りの状態で始めたところはあるのですが、１年生８名、２年生 10

名、３年生６名の参加があり、今のところは、学校の宿題をそこでやっ

て、わからないことがあれば講師の先生に聞くというような形で実施し

ております。 

大野委員   この未来塾の校長先生みたいな役割の人とか、統括して全体を見る人

とかいらっしゃるのですか。 

渡部課長   今のところは、持ってきた宿題についてわからないところは手を挙げ

て講師の先生が指導するというような形でやっております。そのあと職

員も入ってどのようにしていくかという話し合いはしておりますが、ま

だ２回目でして手探りのところがあります。 

大野委員   何かいい方法を考えてよりよい未来塾になるような仕組みを検討して

いただけたらありがたいと思います。 

本田委員   通級指導教室について、増設いただいておりますので児童生徒が希望

する場所で指導を受けられるようになっているのかなと思います。依然

として通級担当の先生は過密スケジュールだと思うのですが、多少は軽

減されてきているのか教えていただいたらと思います。２点目、ジュニ

ア体験塾の皿ヶ嶺トレッキングについて、雨天で中止は仕方ないことで

すが、皿ヶ嶺に繋がる登山道というのは東温市の誇れる景勝地だと思い

ますし、苦労した後のさわやかな感覚、そういうものを子ども達に感じ

て欲しいと思いますので、ぜひ別日での実施もお願いしたいし、できた

ら毎年恒例の行事にしていただきたいと思います。３点目、適応指導教

室ひだまりの子ども達が給食センターを見学する件について、大変いい

取り組みだと思います。ひだまりから徐々に活動の場所を広げていき、

学級へ復帰することも期待できるのではないかと思います。ひだまりは、
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そこで指導するだけではなく関わりを広げていくことが大きな役割でな

かろうかと思いますので、今後もいろんな場所に連れ出していただけた

らありがたいと思います。 

橋本主事   １点目の通級指導教室の件について、重信中学校のことになりますが、

通級指導教室２講座開設しております。教育課程で通級指導の先生の授

業時数が 20から 24時間程度だったと思います。本年度の重信中学校の

通級指導担当の先生は、２人とも週 24 時間開設をしております。ただ、

通級指導を希望する生徒が非常に多くなっておりますので、指導時間が

１人につき週に１、２時間となってはおりますが、かなり充実したもの

になっていると思われます。 

八木教育長  以前よりは過剰にならないようにはなっていると思いますが、希望す

る子どもも増えておりますので、先生方は忙しいのは忙しいと思います。 

 

５ 議案 

 

議案第 31号 東温市学校・家庭・地域連携運営委員会要綱の一部改正について 

渡部課長   （資料に基づき説明する。） 

八木教育長  ご意見ご質問ございませんか。承認いただけますでしょうか。 

委員全員   （意義ない旨伝える） 

 

議案第 32 号 令和５年度東温市教科用図書採択委員会委員及び調査員の委嘱又は任

命について 

松本課長   （資料に基づき説明する。） 

橋本主事   （補足説明をする。） 

八木教育長  ご意見ご質問ございませんか。承認いただけますでしょうか。 

委員全員   （意義ない旨伝える） 

 

議案第 33号 東温市青少年補導委員の委嘱について 

松本課長   （資料に基づき説明する。） 

八木教育長  ご意見ご質問ございませんか。承認いただけますでしょうか。 

委員全員   （意義ない旨伝える） 

 

議案第 34号 東温市青少年問題等協議会委員の委嘱について 

松本課長   （資料に基づき説明する。） 

八木教育長  ご意見ご質問ございませんか。承認いただけますでしょうか。 
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委員全員   （意義ない旨伝える） 

 

議案第 35号 東温市社会教育委員の委嘱について 

渡部課長   （資料に基づき説明する。） 

八木教育長  ご意見ご質問ございませんか。承認いただけますでしょうか。 

委員全員   （意義ない旨伝える） 

 

議案第 36号 令和５年度東温市学校・家庭・地域連携運営委員会委員の委嘱又は任命

について 

渡部課長   （資料に基づき説明する。） 

八木教育長  ご意見ご質問ございませんか。承認いただけますでしょうか。 

委員全員   （意義ない旨伝える） 

 

議案第 37号 東温市公民館運営審議会委員の委嘱について 

渡部課長   （資料に基づき説明する。） 

八木教育長  ご意見ご質問ございませんか。承認いただけますでしょうか。 

委員全員   （意義ない旨伝える） 

 

議案第 38号 令和５年度東温市学校給食センター運営委員会委員の委嘱について 

近藤所長   （資料に基づき説明する。） 

八木教育長  ご意見ご質問ございませんか。承認いただけますでしょうか。 

委員全員   （意義ない旨伝える） 

 

６ その他 

 

（１）教育委員会共催・後援事業について（令和５年４月承諾分） 

松本課長   （資料に基づき説明する。） 

 

（２）その他の報告・協議事項について 

①教育委員会学校訪問の日程について 

橋本主事   （資料に基づき説明する。） 

 

②教育委員先進地視察研修の実施について 

松本課長   （資料に基づき説明する。） 
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③学校施設環境改善交付金事業に係る評価の実施について 

松本課長   （資料に基づき説明する。） 

 

（３）令和５年７月定例会の日程について 

７月定例教育委員会 

日時 令和５年７月 25日（火）９時 00分から 

場所 大会議室 

 

（４）令和５年度の要保護・準要保護児童生徒の認定について 

松本課長   （資料に基づき説明する。） 

 

― 非 公 開 ― 

 

（５）令和５年４月末現在のいじめ・不登校の状況について 

松本課長   月３分の１以上欠席者における小学校の不登校人数は９名、病気人数

は３名、その他人数は０名、小学校の月３分の１以上の欠席者人数は計

12 名です。中学校の不登校人数は 45 名、病気人数は０名、その他人数

は０名、中学校の月３分の１以上の欠席者人数は計 45名です。小中学校

の合計の月３分の１以上の欠席者は 57名です。 

30日以上の不登校は、４月までの出席すべき日数が 15日であります。

よって、例年の通りですが、４月分の報告では、30日以上の不登校者数

は０名となっております。 

非行について該当はありません。 

いじめについて、認知件数は小学校１件、中学校２件、合計３件です。

いじめの解消状況について、４月以降の累計は、解消・継続が小学校・

中学校ともに０件。継続的見守りが小学校・中学校各１件で、合計２件

です。前年度末からの引継ぎは、解消が小学校２件、中学校０件、継続

は小学校・中学校ともに０件。継続的見守りが小学校・中学校各８件で、

合計 18件です。 

 

― 非 公 開 ― 

 

八木教育長  その他、報告事項、連絡事項等ございませんでしょうか。そうしまし

たら本日の審議していただく内容はすべて終わりましたので、進行を事

務局にお返しします。 
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好永補佐    （閉会を宣す。） 

       （午前 10時 25分閉会） 

 


